

## **Proklamation General Custines vom 27. Oktober 1792**

In dieser aus Mainz an die Frankfurter gerichteten Proklamation legt der französische General die Grundsätze seiner Kriegsführung dar:

„Ich bin nach Deutschland gekommen, um dem Volke das Bündnis der Fränkischen Republik anzubieten und den Unterdrückern zu zeigen, daß die frei gewordenen Franken nur den einzigen Wunsch haben, die Schwachen zu schützen, und den ungerechten Verwalter von Reichtümern zu überzeugen, daß die Menschen, ihrer Geburt nach an Rechten einander gleich, nicht bestimmt sind, das Joch des Reichen zu tragen.“

Stadtbibliothek Mainz Mog 2°/74 Nr. 7

Abb.: Handbuch, S. 23

In: „Deutsche Jakobiner: Mainzer Republik und Cistheanen 1792-1798.“ Band 3: Katalog; Mainz, 1981, S. 59,61.